

RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN (RPP)

Sekolah : SMP Negeri 7 Magelang
Mata Pelajaran : Ilmu Pengetahuan Sosial
Kelas/Semester : IX/ Ganjil
Materi Pokok : Interaksi Antarnegara di Asia dan Negara Lainnya / Letak dan Luas Benua Afrika
Alokasi Waktu : 2 x 40 menit

A. Tujuan Pembelajaran

Melalui model Discoveri Learning peserta didik dengan benar dapat : mendeskripsikan, menganalisis, dan mengevaluasi tentang letak dan luas benua Afrika dengan penuh tanggungjawab dan rasa syukur serta menyajikan hasil telaah dengan percaya diri dan santun.

B. Media Pembelajaran, Alat dan Sumber Belajar

Media : Internet (Google Classroom , Google Meet)
Alat/Bahan : HP, Laptop, kertas dan alat tulis
Sumber Belajar : Buku Guru dan Buku Siswa Paket IPS Kelas IX SMP/MTs Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia 2018, Kurikulum 2013, Edisi Revisi 2018, buku-buku lain yang relevan dan media online

C. Langkah-Langkah Pembelajaran

Kegiatan Pendahuluan (5Menit)	
Guru menyampaikan salam kepada peserta didik melalui Google Classroom dan mengajak berdoa sebelum kegiatan pembelajaran dimulai, dan mengecek kehadiran siswa yang aktif dalam pembelajaran online tersebut.	
Guru memberi motivasi kepada peserta didik untuk tetap semangat belajar dan tetap menjaga kesehatan ditengah pandemi covid 19	
Guru menjelaskan aktivitas pembelajaran yang akan dilakukan dan cara mengerjakan tugas yang diberikan	
Guru menanyakan materi pada pertemuan sebelumnya dan mengaitkan denga materi yang akan dipelajari dalam pertemuan saat ini.	
Kegiatan Inti (5Menit)	
Kegiatan Literasi	Peserta didik diminta mengamati gambar peta yang dikirimkan melalui Google Classroom, tentang benua Afrika.
Critical Thinking	Berdasarkan peta Benua Afrika peserta didik diminta untuk menyebutkan batas-batas benua Afrika terkait dengan leta, luas dan batas benua Afrika.
Collaboration	<ul style="list-style-type: none">➤ Guru membagikan artikel tentang benua Afrika terkait dengan letak dan luas benua Afrika➤ Peserta didik diminta untuk berdiskusi mengerjakan LKPD (Lembar Kerja Peserta Didik) secara berkelompok (satu kelompok 5 orang)➤ Peserta didik bekerja secara kelompok untuk membahas LKPD dngan menggali informasi dari berbagai sumber melalui WA Group / Google Classroom
Communication	<ul style="list-style-type: none">➤ Masing-masing kelompok diberikan kesempatan untuk menayangkan hasil diskusinya dengan menggunakan power point Google Slides melalui Google Meet.➤ Peserta didik bersama guru mendiskusikan pekerjaan kelompok➤ Peserta didik mendapatkan kesempatan untuk bertanya mengenai materi yang belum dipahami.
Creativity	Peserta didik bersama guru menyimpulkan materi tentang letak, luas dan batas benua Afrika .
Kegiatan Penutup(5Menit)	
<ul style="list-style-type: none">➤ Peserta didik diminta melakukan refleksi➤ Guru memotivasi peserta didik agar tetap semangat belajar dirumah dan senantiasa melakukan Pola Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) dan menjaga jarak (phisycal distancing)➤ Guru memberikan tugas pembelajaran untuk pertemuan yang akan datang➤ Guru bersama-sama dengan peserta didik menutup pembelajaran dengan berdoa	

D. Penilaian Hasil Pembelajaran

Penilaian sikap : Keaktifan peserta didik dalam mengikuti kegiatan pembelajaran online dan disiplin waktu dalam mengerjakan tugas yang diberikan.

Penilaian pengetahuan : tugas tertulis

Penilaian keterampilan : unjuk kerja kegiatan pembelajaran online

Mengetahui
Kepala Sekolah

Magelang, Juli 2020
Guru Mata Pelajaran

Drs.Parjopo
NIP.19680920 199903 1 004

Silvana Wowor,S.Pd
NIP. 19660528 199802 2 001

RINGKASAN MATERI

LETAK, LUAS DAN BATAS BENUA AFRIKA

Afrika adalah benua terbesar ketiga di dunia setelah Asia dan Amerika (utara dan tengah dan selatan) dan kedua terbanyak penduduknya setelah Asia. Benua Afrika sering disebut “Benua Hitam” karena mayoritas penduduknya mempunyai kulit berwarna hitam. Sebutan ini awal mulanya digunakan oleh masyarakat Perancis yang dahulu banyak menjajah Benua Afrika.

Afrika dilewati garis khatulistiwa, sehingga sebagian wilayahnya beriklim tropis. Karena posisi lintangnya, sebagian besar wilayah ini beriklim tropis kecuali bagian paling utara dan paling selatan. Di kedua wilayah tersebut, iklim mulai memasuki zona subtropis. Keadaan iklim tersebut disebabkan oleh wilayah yang sangat luas dan dipagari plato.

Secara geografis, Benua Afrika terbagi atas lima kawasan yaitu Afrika Utara, Afrika Timur, Afrika Barat, Afrika Tengah, dan Afrika Selatan. Berikut ini letak, batas, luas, dan pembagian wilayah Benua Afrika.

Benua Afrika	
Aspek	Keterangan
Letak	17° BB–52° BT dan 35° LU–34 °LS.
Batas	Sebelah Utara : Laut Tengah Sebelah Selatan : Samudra Hindia Sebelah Barat : Samudra Atlantik Sebelah Timur : Samudra Hindia
Luas	30.290.000 km ²
Pembagian Wilayah	Afrika Utara, Afrika Timur, Afrika Barat, Afrika Tengah, dan Afrika Selatan..

Benua Afrika	
Wilayah	Nama Negara
Afrika Utara	Aljazair, Mesir, Libya, Maroko, Sudan, Sudan Selatan, dan Tunisia
Afrika Timur	Burundi, Komoro, Djibouti, Eritrea, Ethiopia, Kenya, Madagaskar, Malawi, Mauritius, Mozambik, Rwanda, Seychelles, Somalia, Tanzania, Uganda, dan Zambia
Afrika Selatan	Botswana, Lesotho, Zimbabwe, Namibia, Afrika Selatan, dan Swaziland
Afrika Barat	Benin, Burkina Faso, Tanjung Verde, Pantai Gading, Gambia, Ghana, Guinea, Guinea-Bissau, Liberia, Mali, Mauritania, Niger, Nigeria, Senegal, Sierra Leone, dan Togo.
Afrika Tengah	Angola, Kamerun, Republik Afrika Tengah, Chad, Kongo, Republik Demokratik Kongo, Guinea Khatulistiwa, Gabon, Sao Tome and Principe

Sumber : <https://www.mikirbae.com/2018/11/letak-dan-luas-benua-afrika.html>

LAMPIRAN : 2

**LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK
(LKPD)**

Mata Pelajaran : Ilmu Pengetahuan Sosial
Tema : Perubahan Sosial budaya pada masa covid 19
Kelas/Semester : IX / Ganjil
Alokasi Waktu : 2 x 40 menit

Nama Kelompo :

Kelas :

Anggota KelompoK :

1.

2.

3.

4.

5.

Petunjuk pengerjaan :

1. Bacalah ringkasan materi tentang Letak, Luas dan Batas Benua Afrika
2. Jawablah pertanyaan diskusi dibawah ini dengan baik dan benar
3. Jawaban kelompok di presentasikan melalui Google Meet
4. Secara bergaitian hasil kerja kelompok di tanggapi bersama.

Pertanyaan diskusi :

1. Mengapa benua Afrika sering disebut “ Benua Hitam “ ?
2. Apakah dampak dari letak lintang benua Afrika ?
3. Jelaskan bagaimanakah letak geografis benua Afrika ?
4. Bagaimanakah pengaruh dari letak geografis benua Afrika ?
5. Sejauh manakah pengaruh batas-batas benua Afrika terhadap penduduk benua Afrika ?